

Cuestan 121 mdp los proyectos ejecutivos para 15 Utopías

Obras firma contratos con **varias empresas para que ninguna tenga más de uno y dedican tiempo completo**; repondrán licitación para la de BJ

LAURA ARANA

—metropoli@eluniversal.com.mx

Para la construcción de las primeras 15 de 16 Utopías en cada una de las alcaldías, en la gestión de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse) firmó contratos con distintas empresas por un monto de más de 121 millones de pesos para la elaboración de los proyectos ejecutivos.

El gobierno publicó las licitaciones en noviembre pasado. En el caso de Benito Juárez, el proceso de contratación quedó desierto, por lo que será entre febrero y marzo cuando se vuelva a emitir la convocatoria.

En respuesta a una solicitud de información que realizó EL UNIVERSAL, la Sobse detalló que los contratos con las empresas que elaboran el proyecto ejecutivo de las Utopías significaron un monto de 121 millones 198 mil 29 pesos. Con fechas de entrega del 28 al 31 de diciembre de 2024.

Indicó que las 15 licitaciones adjudicadas fueron otorgadas a empresas distintas, “no habiendo ningún despacho proyectista que contrate con más de un proyecto”.

“Con ello se garantiza que se dediquen de tiempo completo y con todos los recursos materiales y humanos necesarios para la satisfactoria conclusión de los mismos”, precisó la secretaria.

El 19 de diciembre de 2024, Clara Brugada dijo que las 16 nuevas Utopías albergarán 105.7 hectáreas y beneficiarán a más de 800 mil personas, pues son espacios situados a 15 minutos de sus hogares.

Las Utopías, que forman parte de las promesas de campaña de la jefa de Gobierno, contarán con infraestructura cultural, recreativa, social y deportiva, y tienen el objetivo de promover la participación y construcción del tejido social.

Las empresas ganadoras han participado en proyectos como la Utopía Estrella, diseñada por Cano Vera Urbanismo y Arquitectura, S.A. de C.V., la cual fue reconocida con el premio Gold Holcim Award for Latin America en 2023.

La firma Ingeniería y Construcciones Horusdom, S.A. de C.V. fue electa para el proyecto de la Utopía en Álvaro Obregón, con un contrato por 9 millones 328 mil 334 pesos.

Fernando Tepichin Jasso ganó el diseño del complejo en Azcapotzalco, con 8 millones 446 mil 694 pesos; Mije Arquitectos y Asociados, S.A. de C.V., está a cargo del proyecto de la Utopía en Coyoacán, con un monto de 4 millones 485 mil 418 pesos; Infraestructura y Desarrollo Integral DICSSA, S.A. DE C.V., trabajará en el proyecto en Cuauhtémoc, por un monto de 8 millones 620 mil 140 pesos.

Mientras que el proyecto ejecutivo de la Utopía en Cuajimalpa está a cargo de Ken Construcciones, S.A. de C.V., cuyo contrato es de 9 millones 372 mil 041 pesos; en Gustavo A. Madero, la encargada es Proyecto, Construcción y Supervisión LP, S.A. de C.V., por 9 millones 294 mil 962 pesos.

Para el espacio situado en Iztacalco la ganadora fue Grupo Alavez Lambarri, S.A. de C.V. con un contrato de 7 millones 615 mil 889 pesos; en Iztapalapa la seleccionada fue la empresa Diseñando y Mejorando tu espacio DIME, S.A. de C.V., con un contrato de 2 millones 374 mil 909; en Magdalena Contreras la Utopía será diseñada por Erre q erre Arquitectura y Urbanismo, S.A. de C.V., por 9 millones 260 mil 663 pesos.

La Utopía en Miguel Hidalgo estará diseñada por Tezontle Arquitectura y Construcción, S.A. de C.V., que obtuvo un contrato por 8 millones 994 mil 874 pesos.

En Milpa Alta la ganadora es Wadia Internacional, S.A. de C.V., por un monto de 7 millones 277 mil 695 pesos.

En el caso de Tláhuac, la empresa que ganó la licitación fue Liqueen Comunicación, S.A. de C.V. y el contrato es por 8 millones 979 mil 403 pesos; en Tlalpan la designada fue Carrasco Arquitectos, S.C., por 9 millones 165 mil 538 pesos.

En Venustiano Carranza, la firma Cano Vera Urbanismo y Arquitectura, S.A. de C.V., por un monto de 8 millones 834 mil 906 pesos, y en Xochimilco la seleccionada fue Ignitia Desarrollor, S.A. de C.V. por 9 millones 146 mil 563 pesos. ●





Aspectos de la zona donde se construye la Utopía de Coyoacán. Aquí el proyecto está a cargo de Mije Arquitectos y Asociados, S.A. de C.V., por un monto de 4 millones 485 mil 418 pesos.

